







CON "EL PULMÓN DEL GENERAL". CUENTO DEL DOCTOR FRANCISCO RIVAS, EL NUEVO SELLO ABRE UNA SAGA DE LIBROS. DISPONIBLES EN LOS PRÓXIMOS MESES.

# Ediciones Dobry sale al mercado



Texto: Marcela Cabelllo  
Fotos: Magali Pérez

Luego de trabajar durante los 80 en la sede de Colombia del Fondo de Cultura Económica y desarrollar una prolífica edición en Siglo 21, el chileno Enrique Dobry regresó al país a abrir una nueva etapa: abrir caminos intelectuales a través de la literatura. Por ello recientemente creó Ediciones Enrique Dobry, sello para quienes "quieren dejar un testimonio de vida y hablar de momentos históricos a través de cuentos, novelas o documentos", según explica.

Encargado del área de abastecimiento durante el gobierno de la Unidad Popular, hoy se aboca al "negocio de las letras" en un proyecto al que

"invitan a escritores que quieren reivindicar la cultura en Chile, aunque no paguen derechos de autor". Como lo ocurrió a uno de sus autores costarricenses, el doctor y ex embajador en Canadá, Francisco Rivas Larrain, quien acaba de lanzar al mercado el cuento *El pulmón del general*, escrito tres décadas atrás pero con una atmósfera contemporánea.

Para octubre y noviembre, la agenda de Dobry contempla la publicación de otros cuatro títulos, entre los que participa el propio Rivas, el médico Mariano Roquena y el abogado Jaime Hales. Ese último escribió sobre Enrique Pino, "descubriendo hombre público en el gobierno de Allende que fue asesinado durante el régimen militar", se preocupa de puntualizar Dobry.

## PROXIMOS TÍTULOS

► **Matanza salitrera.** Francisco Rojas entrega una copia de su novela *Muerte roja*, Viernes Luminoso, que narra una dramática experiencia en una oficina salitrera. "Un elegido asesina un hombre muy establecido y culto, que al gobierno de turno le molestaba. Unos mandaron a unos militares para que lo obligaran a renunciar. Eso no lo hace y devía ser un asesinato y otros herirlo", adelanta el autor.

## Las branquias de un militar



Aunque se tituló de médico con la especialidad en neurología, la inquietud literaria lo guindaba siempre hasta que salió a flote. A sus 56 años, Francisco Rivas posee una docena de títulos, dos de ellos distinguidos con el Premio Municipal de Literatura: *Todos los días un poco* (1989) y *El banquete* (1993).

Su último trabajo, amparado por Ediciones Dobry con 300 ejemplares, se llama *El pulmón del general* que, pese a coincidir con la actual etapa del caso Pinochet, encuentra sus orígenes en la década del 60.

"Todo nació del club García, integrado por dos amigos y yo, que éramos compañeros del Psicopedagógico. Queríamos enviar la firma de escritor de Gabriel García Márquez. Nos encontró la atmósfera que inspiraban sus relatos y en esa inquietud, surgieron ideas y ganó la de José (Pinochet), que hablaba de un ejército mítico que, poco a poco, se fue enfermando hasta convertirse en un perro".

Rivas resguarda las palabras de "José" y a modo de homenaje al creador -hoy desaparecido- recuerda las ideas que se convirtieron, más tarde, en su libro.



► **La salud pública.** De médico de Rivas y del médico Mariano Roquena es el documental *Solid y globalizado*. "Habla de los derechos de la población y de los profesionales de la salud, además de los males de este sector, como el poder de los hospitales y la desigualdad de atención", puntualiza el profesional, quien aspira a futura a escribir lo que vive en el centro de atención. Cha-

# **Ediciones Dorby sale al mercado [artículo] Marcelo Cabello.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Cabello, Marcelo

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Ediciones Dorby sale al mercado [artículo] Marcelo Cabello. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)